QK1 131 1879 v. 26

# L'ILLUSTRATION HORTICOLE

REVUE MENSUELLE

# DES SERRES ET DES JARDINS

COMPRENANT

LA FIGURE, LA DESCRIPTION
L'HISTOIRE ET LA CULTURE DES PLANTES LES PLUS REMARQUABLES
LES INTRODUCTIONS NOUVELLES

LA CHRONIQUE HORTICOLE, LES EXPLORATIONS BOTANIQUES

LE COMTE-RENDU DES GRANDES EXPOSITIONS

ET DES

OUVRAGES NOUVEAUX SUR LA BOTANIQUE ET L'HORTICULTURE, ETC.

PUBLIÉE SOUS LA DIRECTION DE

## J. LINDEN

ET BÉDIGÉE PAR

#### ÉD. ANDRÉ

AVEC LA

COLLABORATION DE PLUSIEURS BOTANISTES ET HORTICULTEURS

VINGT-SIXIÈME VOLUME

OU DIXIÈME DE LA TROISIÈME SÉRIE

Mo. Bot. Garden,

GAND

CHEZ L'ÉDITEUR EUGÈNE VANDERHAEGHEN, RUE DES CHAMPS, 66

nières années. Elle est rustique et se multipliera probablement par graines; en attendant on la propagera par division de ses racines charnues, analogues à celles des Tritomas. Avant peu, nous verrons cette belle espèce occuper dans les jardins le rang distingué auquel elle a droit parmi les espèces ornementales de plein air.

Ed. André.

### CULTURE DE L'ODONTOGLOSSUM CIRRHOSUM.

Cette belle plante, aujourd'hui si répandue dans les serres européennes et d'un abord rendu facile, par son bon marché, à tous les amateurs d'orchidées, est l'objet d'une culture très étendue à l'établissement J. Linden, à Gand, où on la cultive déjà en grand nombre pour les fleurs coupées. Nous recommandons les procédés suivants pour l'obtenir en toute sa beauté:

Rempoter dans deux parties égales de terre de bruyère et de sphagnum, dans des pots dont le drainage occupe les deux tiers. Placer les plantes dans une serre froide, à une exposition bien éclairée, où elles reçoivent une bonne quantité d'air frais. Elles réussissent admirablement lorsqu'on les place suspendues près de l'ouverture d'un ventilateur. Pendant l'époque de la végétation, donner aux plantes de fréquents et abondants arrosages. Depuis le temps où le bulbe est complétement développé jusqu'à celui où l'épi a atteint quelques pouces de longueur, on doit peu arroser; cependant à aucun moment on ne doit laisser la plante complètement sèche, si l'on ne veut pas qu'elle perde ses feuilles et ses racines.

J. Lebert.

#### LE CYPRIPEDIUM IRAPEANUM.

Cette admirable orchidée mexicaine, introduite si souvent à l'état vivant en Europe, d'abord et à plusieurs reprises par M. Linden, puis par d'autres établissements, vient de faire une nouvelle apparition dans les serres de M. Linden à Gand. On sait que ses grandes fleurs d'un jaune brillant, parfois au nombre de six ou sept sur chaque hampe, sont de la plus grande beauté, mais que la culture de cette espèce, comme celle de plusieurs autres orchidées terrestres, présente de grandes difficultés. Nous avons, à diverses occasions, parlé ici même de la culture du C. Irapeanum. Cette fois, nous apprenons avec plaisir que l'établissement précité, profitant de l'arrivée en bon état du lot de plantes dont nous parlons, fait les plus grands efforts pour arriver à les bien cultiver et à les faire fleurir.

ED. ANDRÉ.

#### LES OUVIRANDRAS.

Ces plantes singulières, dont l'espèce la plus connue est l'O. fenestralis ou plante-dentelle, sont rarement vues en bon état de culture. Elle paraissent